

Apoyo a las reformas en

ESPAÑA

DG REFORM

Febrero de 2021

Desde 2017, la Comisión Europea ha apoyado el diseño de más de 1000 proyectos de reforma en 27 Estados miembros proporcionando conocimientos y experiencias especificas a través del programa de apoyo a las reformas estructurales. A partir de 2021, el nuevo Instrumento de Apoyo Técnico (TSI), seguirá apoyando dichas reformas, con un énfasis especifico en la transición ecológica y la transición digital. Este mismo TSI, sucesor del SRSP, también podrá ser movilizado para la preparación e implementación de los planes de recuperación y resiliencia de los Estados miembros.

15
PROYECTOS

NUEVOS PROYECTOS EN EL MARCO DEL TSI 2021

En esta primera ronda del TSI, la Comisión Europea apoyará a España con 15 proyectos de asistencia técnica en los ámbitos de transición ecológica, desarrollo de una fiscalidad y finanzas destinadas a la preservación medioambiental, sistemas de transporte, apoyo a pequeñas y medianas empresas, sanidad, empleo y protección social, educación, digitalización de la administración pública, justicia y mejora de la lucha contra el fraude.

Entre los ejemplos de los nuevos proyectos seleccionados cabe citar los siguientes:



Transformación digital de la administración pública



Implementación de los componentes de transición ecológica del Plan de Recuperación y Resiliencia



Diseño de un marco regulador para una fiscalidad y un sistema de financiación pública destinados a la sostenibilidad medioambiental



Mejora del sistema de renta mínima



Implementación de la nueva estrategia para reducir el abandono escolar temprano.





PROYECTOS

PROYECTOS DE REFORMA FINALIZADOS Y EN CURSO

Hasta la fecha, España ha beneficiado de 36 proyectos financiados por el programa de apoyo a las reformas estructurales (SRSP), que precedía el TSI. Dicho apoyo se ha destinado a un amplio rango de políticas públicas, tales como la protección del medio ambiente, el desarrollo empresarial y crecimiento, las políticas de empleo, servicios sociales, educación y formación profesional, reformas fiscales, reformas de procedimientos de insolvencia y modernización de la administración pública. Se ha prestado especial atención a la digitalización de la justicia, la eficiencia del gasto público, la lucha contra el fraude y la eficacia del sistema sanitario. Hasta la fecha, se han concluido con éxito cinco proyectos. Cabe citar los siguientes ejemplos de proyectos de reforma desarrollados con éxito:



Desarrollo de soluciones para la asistencia médica a distancia

La Comisión presta apoyo a las regiones españolas de Castilla-La Mancha y Cataluña para reformar el modelo de prestación de asistencia sanitaria complementando las interacciones presenciales tradicionales entre pacientes y médicos, así como las interacciones entre médicos por un modelo de asistencia y cooperación a distancia. El desarrollo de soluciones de «telemedicina» promete mejorar el acceso a servicios sanitarios de calidad a todas las personas, incluyendo un número significativo de personas que viven en zonas rurales o comunidades aisladas. Además de ampliar el ámbito de cobertura del servicio, el modelo de asistencia médica a distancia también mejora la rentabilidad global del sistema sanitario.



Diseño de estrategias para la protección del litoral y zonas costeras

Con un litoral de más de 6 500 km, España presenta una gran vulnerabilidad frente al cambio climático, concretamente el aumento del nivel del mar y los fenómenos meteorológicos extremos. El impacto de dichos fenómenos para los habitantes de las áreas de costa v los territorios insulares va más allá de las consecuencias medioambientales inmediatas y afectan notablemente a la economía y la sociedad. Desde 2018, la Comisión apova a cuatro regiones en el diseño de sus estrategias de protección costera respectivamente en Almería, Islas Baleares, Cádiz y Málaga. Estos planes regionales pretenden garantizar la protección de las zonas costeras, con el objetivo de preservar sus actividades económicas, culturales y sociales. Estas experiencias regionales también informarán al Gobierno central en sus esfuerzos por diseñar una estrategia nacional coherente que garantice una protección eficaz de las regiones costeras.



Implementación de un sistema de justicia digital (ciberjusticia)

Desde 2018, la Comisión ha ayudado a las autoridades españolas a mejorar el acceso de los ciudadanos a una justicia de calidad, gracias al desarrollo de soluciones digitales. Dichos proyectos han apoyado al país en la creación de un sistema de gestión electrónica de los expedientes judiciales, en la mejora de la recogida de datos y en la mejora del apoyo a las víctimas. La asistencia técnica también ha contribuido a desarrollar una interoperabilidad plena de los respectivos sistemas de TIC de las comunidades autónomas. Por último, el proyecto proporciona apoyo fundamental a la digitalización y la gestión del programa «Justicia 2030», cuyo objetivo es preparar el sistema judicial español a los retos del futuro.







